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兩地優勢助河套企業獲世界競爭力
大灣區建設集中採訪團訪深港科技創新合作區

香港文匯報訊 據新華社報道，湖北省襄陽市一
家醫院近日被舉報「勾結多地中介團夥販賣出生醫
學證明」，引發社會關注。襄陽市公安局襄城區分
局有關負責人8日介紹，從11月6日晚上開始，公
安部門就已介入開展工作，已階段性完成相關資料
查控、人員控制等工作，目前重點是圍繞舉報線索
逐條開展調查取證核實工作，現正緊鑼密鼓進行。
為提高偵查效率，市區兩級公安機關成立了多警種
的專案組，全力推進相關工作。包括涉事醫院院長
和相關工作人員在內的七名嫌疑人已被採取刑事強
制措施。
出生醫學證明是《中華人民共和國母嬰保健法》
規定的法定醫學證明文書，是戶口登記機關進行出
生登記的重要依據。國家生主管部門多次強調要
加強對出生醫學證明的管理，涉事的襄陽健橋醫院

前身為襄陽102醫院，2011年該院改制成為一家民
營醫院，2017年更為現名。2020年，襄陽健橋醫院
（東區）正式啟用。醫院大門口的簡介顯示，襄陽
健橋醫院（東區）是襄陽市一家以母嬰護理為特色
的醫養結合醫院，提供孕期檢查、產前診斷、營養
指導、心理諮詢、分娩、坐月子、寶寶護理、早教
等一體化服務。
襄陽市生健康委員會一名工作人員告訴記者，

襄陽健橋醫院的確擁有出生醫學證明簽發資質。對
出生醫學證明的發放情況，相關部門會定期檢查。
但產婦生產住院涉及醫院內部多個部門，平時的監
管往往針對某一具體環節，沒有想到醫院會偽造生
產住院紀錄等材料。
記者在襄陽市生健康委員會採訪了解到，襄陽
健橋醫院一直以來醫患糾紛不斷，健部門對其處

罰的頻次也比較高，但主要集中在醫療服務和醫療
安全方面，並未涉及出生醫學證明簽發問題。
襄陽市公安局襄城區分局有關負責人8日向記者

介紹，從11月6日晚上開始，公安部門就已介入開
展工作，已階段性完成相關資料查控、人員控制等
工作，目前重點是圍繞舉報線索逐條開展調查取證
核實工作，現正緊鑼密鼓進行。為提高偵查效率，
市區兩級公安機關成立了多警種的專案組，全力推
進相關工作。包括涉事醫院院長和相關工作人員在
內的七名嫌疑人已被採取刑事強制措施。

販賣出生證明嚴重干擾「打拐」
早在2009年，生部門就下發通知，要求進一步

加強出生醫學證明的規範化管理，簽發機構必須落
實由專人分別管理出生醫學證明和印章的要求，嚴

格簽發流程。2020年12月，國家生健康部門召
開全國出生醫學證明管理工作會議，強調要嚴格簽
發管理，保障制度落實。相關部門三令五申，要求
加強教育培訓，時刻警鐘長鳴。
「販賣新生兒出生醫學證明可以給被拐人口洗白

身份。」一位長期從事「打拐」工作的基層民警告
訴記者，在偵辦拐賣人口案件時，DNA對比結
果、出生醫學證明和戶口信息構成基本的證據鏈
條，如果被拐人口辦理了合法的出生醫學證明，就
能進而合法辦理戶口；僅憑DNA對比結果很難形
成充足證據，會給案件偵辦帶來嚴重挑戰。
襄陽市公安局襄城區分局的辦案民警表示，目前
專案組正以舉報線索為切入點，加快偵查，過程中
如果發現新的線索、新的犯罪，絕不會放過，一定
徹查，絕不姑息。

湖北襄陽醫院「販賣出生證明」 七嫌疑人被採取刑事強制措施

香港文匯報（記者 胡永愛 深圳報道）走

進位於河套合作區內的深圳晶泰科技公司

（以下簡稱「晶泰科技」），這裏有開闊如

藝術館的公共空間，有寬闊明亮、綠植環繞

的辦公區域，更有設備齊全、自動化程度極

高的三大實驗室，很難想像這是一家2015年

才在深圳成立的企業。短短八年間，晶泰科

技在河套深圳園區佔據超一萬平米企業空

間，擴展到全球四地研究中心及商務中心，

擁有700多位科學家及研究人員，成為河套

合作區內名副其實的「獨角獸」企業。

深圳是大灣區建設集中採訪團在廣東的第三站。
在備受矚目的河套深港科技創新合作區，採訪

團一行參觀探訪了合作區內兩家企業，一家是上述以
智能化、自動化驅動的藥物研發的晶泰科技，另一家
則是為電子元器件產業鏈物流服務的飛力達物流（深
圳）有限公司（以下簡稱「飛力達物流」）。一個新
興行業企業，一個傳統行業企業，不約而同地選擇了
這裏，深度挖掘深港乃至大灣區的優勢，在行業內不
斷創新突破，收穫一大批國際頂尖客戶，也將自己發
展成具世界級競爭力的企業。

AI為生物醫藥賦能 冀服務全球客戶
這些年來，晶泰科技首創智能計算、自動化實驗和
專家經驗相結合的藥物研發新模式，自主研發的智能
化自動化藥物研發平台已開發出數百個智能算法模
型，其中十餘項 AI 算法處於世界領先水平。目前，
晶泰科技已與如輝瑞、禮來、正大天晴、長江生命科
技等眾多跨國藥企、國內知名藥企合作，全球排名
前 20 的跨國藥企中有15 家已與晶泰建立了穩定合
作。
河套合作區匯聚深圳、香港兩地優勢，晶泰科技正
是看中這一點，將總部落地於此。「我們以深圳為研
發大本營，自主研發了一套與智能算法高效聯動的大
規模自動化實驗室集群，也正在積極探索推進在香港
建立研發實驗室。」晶泰科技聯合創始人、CEO 馬
健介紹，近日，晶泰科技剛剛與香港長江生命科技簽
訂了新的研發合作，將以人工智能加上生物標誌物數
據開發癌症分子診斷模型，「香港的藥企非常需要人
工智能算法的加入，而我們則希望通過香港這個窗口
為香港乃至全球的客戶服務。」

合作區集群效應助企業解決難題
河套合作區為晶泰科技的快速發展提供了各個方面
的幫助。「在深圳這樣的城市，很難有一個這樣大的
空間給我們。此外，我們在房租減免、人才補貼上享
受很大力度的支持。」馬健介紹，晶泰辦公室在河套
國際生物醫藥產業園內，作為為醫藥企業服務的科技
公司，這樣的集群效應對於晶泰來說很重要。
去年，河套合作區遴選發布首批技術攻關類項目榜
單，面向全球有意願且有能力承擔的科研團隊徵集解
決方案。經考察評選，最終五個技術攻關類項目揭
榜，晶泰科技就是其中一家。「隨着AI技術的進
展，蛋白結構預測技術日趨成熟，如何基於最新的
AI算法關鍵技術進步，結合物理模擬、實驗信息等
手段促進研發，對生命科學研究有重大意義。」晶泰
科技首席研究科學家楊明俊表示。
而揭榜並承接該研究項目的是粵港澳大灣區數字經
濟研究院，離晶泰科技步行僅五分鐘、同在河套合作
區內。「這樣的基礎研究對我們乃至整個行業來說很
有價值，但企業往往沒有足夠的人手來進行，由政府
出資為我們找到研究方、提供行業共享的解決方案，
對於晶泰科技這樣的快速擴張企業來說很需要。」馬
健認為。

香港文匯報訊（記者 胡永愛 深圳報道）在河
套深港科技創新合作區內生活與工作的港人，必
定來過e站通綜合服務中心。這裏為港澳人士提
供便利的商事登記、社保等服務，是深圳唯一一
站式辦理海關和地方政務服務事項的大廳。
香港文匯報記者在現場看到，這裏入駐了政
務、海關、交警服務，直接面向河套合作區企

業、機構和人才提供通關、保稅、臨時入境等業
務辦理；是深圳首個信用審批大廳，將信用信息
嵌入審批流程，形成「標準公開、誠信高效、審
管結合、各負其責」的信用審批辦理模式，是深
圳唯一實現深港跨境一件事一次辦的大廳。
《河套深港科技創新合作區深圳園區發展規

劃》出台後，e站通正在逐步梳理業務流程，增

加服務內容，為港人港企進行更好更全面的服
務，「本月，香港『智方便』就會在e站通櫃台
設立服務團隊，主要幫助港人港企進行身份確
認，往後他們就可以直接通過手機自助辦理近
300項的政府事項，不用再回到香港辦理，節約
時間人力。」深圳福田區政數局河套分廳負責人
王柄鈞介紹。

本月引入「智方便」團隊為港人提供更好服務

香港文匯報（記者 胡
永愛 深圳報道）一個個
小小的紙箱在生產線上
由工作人員配合機器快
速分揀打包，物流車從
河套深港科技創新合作
區出發，不算過關時間
15分鐘即可到達香港，
30分鐘來到香港機場，
它們一天內可以抵達分
撥至全世界主要城市。
飛力達物流能夠達到這樣的速
度，與其將華南區區域總部設立
於河套合作區內密不可分。
飛力達物流華南區包括深圳、

東莞以及香港三大運營分區，管
理各類保稅、非保稅倉庫面積超
過14萬平米。在江蘇飛力達國際
物流股份有限公司副總裁、華南
區域總經理楊帆看來，這樣大灣
區、尤其是深港兩城的布局是必
需的。「電子元器件產業以及智
能製造服務行業，分撥中心基本
就在深圳與香港兩個城市。因
此，地處深圳河兩岸的河套合作
區有着得天獨厚的區位優勢，從
2005年起我們公司就落戶於此，

也從未考慮過要離開。」
全球前20大元器件生產商，飛

力達物流服務了其中八家。目
前，其正在發展和改造信息系統
以及倉庫內自動化兩方面的智慧
物流。河套合作區內多為半自動
化設施，東莞正在建設一個10萬
平方米的全自動化的倉庫，「香
港現在還是傳統的物流設施，未
來我們也會考慮進行自動化和智
能化的改造。」楊帆認為，往後
內地與香港之間的交流與往來會
更加便利，限制會越來越少，而
香港面向國際的區位優勢必定會
再度顯現出來，因此香港的長遠
布局不可或缺。
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◆大灣區建設集中採訪團探訪備受矚目的河套深港科技創新合作區。 香港文匯報記者胡永愛 攝

◆飛力達物流園區內，工作人員正在打包
紙箱。 香港文匯報記者胡永愛 攝

◆晶泰科技聯合創始人、CEO 馬健。 香港文匯報記者胡永愛 攝

◆河套合作區內的e站通綜合服務中心。 香港文匯報記者胡永愛 攝




